

# el dinero o la vida

Manejar el dinero de forma que genere  
beneficios reales

*Dedicado a Hans, mi suegro. En su día recorrió el largo camino desde aprendiz bancario hasta llegar al exclusivo consejo de administración de un importante banco suizo (GD). Se mantuvo fiel al principio de honradez durante toda su carrera, hasta su jubilación: ¡un bloque errático, por así decirlo!*

# Introducción

Este breve libro se caracteriza por breves impulsos que no sólo incitan a la reflexión, sino que también pretenden estimular la introspección, es decir, ¡una variedad de sensaciones! - deben despertar. Además de la fórmula gangsteril, también se recomendó como título la afirmación bastante irónica "Oh, el querido dinero" ;)

El dinero es, sin duda, un asunto serio. Demasiado serio a veces, me parece. Sin embargo, mi estilo será tan directo y contundente como la naturaleza de los valores y leyes que expongo aquí. Si alguien está al borde de un precipicio, las leyes de la gravedad se impondrán sin piedad tras la decisión de saltar. Ningún mito de volar, ninguna creencia en estar protegido, por fuerte que sea, impedirá que se golpee contra el suelo. Las leyes dinero, a menudo ocultas a nuestra vista, tienen un efecto muy similar. Entre otras cosas, hacen que economías enteras y los innumerables medios de vida que hay en ellas se estrellen contra el suelo, independientemente de lo que las personas afectadas se digan a sí mismas sobre el dinero. Si te toca la lotería y no sabes cómo manejar la ganancia inesperada, tu riqueza interior no aumentará, sino que disminuirá. La suerte inesperada se convierte en una carga.

Los datos que aquí compartimos deberían evitar que usted y sus seres queridos - ¿y por qué no sus colegas y/o empleados en el trabajo? - no se den cuenta de que se dirigen hacia un precipicio.

Este libro trata sobre el dinero. Quien no tenga dinero -voluntaria o involuntariamente- sólo podrá poner en práctica esta valiosa información cuando esté en condiciones de . Es el caso, por ejemplo, de los jóvenes. Estas necesitan primero información sobre cómo conseguir dinero. O cómo vivir felizmente sin dinero. Para ello, sin embargo, tienen que vivir muy, muy a distancia.

## Dinero: lo que cuenta

Una teoría financiera sigue a otra. Y cada una intenta garantizar el camino hacia la abundancia de recursos materiales. Pero incluso en las sociedades ricas, hay épocas regulares en las que el dinero escasea y hasta los ricos se sienten angustiados por sus posesiones.

Mi intención con este manual no es rico. Y de ninguna manera pretende competir con las teorías financieras. Más bien, son los valores subyacentes tras los numerosos mitos que rodean al dinero los que me han movido durante décadas y que pongo a su disposición en esta obra breve y condensada. Sin embargo, estos valores también pueden reevaluar y enriquecer las teorías financieras.

Aquí podrá descubrir qué es fundamentalmente el dinero y qué se recomienda para manejarlo con sensatez en cada situación. Y lo que puede inspirarnos en tiempos de bonanza ser una estrategia de supervivencia en tiempos adversos.

Los valores sobre los que informo aquí tienen a veces algo de absoluto, es decir, no pueden corromperse. Francamente, esto se corresponde totalmente con mis otras numerosas percepciones básicas.

Cuando haya asimilado los hechos de fondo que (por fin) se dan a conocer en este manual y empiece a ponerlos en práctica, no se hará automáticamente más rico. Sin embargo, estará bien equipado para manejar el dinero con sensatez, en los buenos y en los malos tiempos.

## Entender el dinero

Como dice : el dinero por sí solo no hace la felicidad; y sin embargo...

Aquí se revela el secreto de lo que el dinero, como medio de cambio, tiene que ver con el conjunto de nuestras vidas. Son sólo unas líneas. Cuesta poco papel y poco tiempo. Pero las consecuencias para quien las dibuje serán incalculables.

Mi promesa: Una vez que haya leído este pequeño libro, podrá tomar una decisión clara sobre el dinero. Una elección que tendrá consecuencias duraderas para su dinero, de hecho para el resto de su vida. Este conocimiento aumenta su libertad. Y cualquiera que sea la forma en que usted se dé cuenta de esta nueva comprensión, puede ganar con ella.

Por ejemplo, puedes elegir que en el futuro tu gestión del dinero haga realmente lo que siempre quisiste que hiciera, es decir, contribuir a tu felicidad. Independientemente de lo que acabes haciendo con tu nueva forma de entender el dinero. E independientemente de si tienes mucho o poco dinero.

Sin embargo, si se abstiene de poner en práctica la información aquí expuesta, su vida con el dinero apenas contribuirá a su felicidad, ¡independientemente de cuánto tenga! Al menos entonces podrá reconocer claramente por qué es así. Y entonces podrás hacer una nueva elección y ganar después de todo.

Pero, ¿por qué esperar a la felicidad cuando puede empezar hoy? El conocimiento es vinculante, independientemente de que lo encuentres o no. Extiende tu responsabilidad. Por desgracia, no tienes elección en este asunto. Puesto que has leído hasta aquí, ya te has convertido en accionista del verdadero beneficio y eres responsable si fracasas.

Y otro brillante consejo para ahorrar: lo que lea a continuación sobre el dinero puede a todos los bienes materiales. En consecuencia, el dinero habla en favor bienes materiales en general.

Así que aquí vamos (por fin) ;)

## A la primera

Lo máximo que puedes conseguir con dinero es: **SOBREVIVIR**

Vaya, eso da que pensar, ¿no? más, cómprate un chalet, joyas caras, un yate, ¡lo que quieras! En el mejor de los casos, sobrevivirás. Eso es lo mejor que puedes hacer. Lo siento, eso es todo lo que puede hacer el dinero. Y punto.

## En segundo lugar

**Tener un poco más de dinero del que necesitas para la supervivencia inmediata te proporciona algo que fundamentalmente importa: SEGURIDAD**

Quieres asegurarte de que sobrevives. Tienes razón. La seguridad te da paz y serenidad. Si reconoces y este paradigma básico del dinero y de la vida en general, este estado mental se irá imponiendo poco a poco. Te lo prometo.

El hecho de que no hayas sentido ni calma ni serenidad a largo plazo, incluso con suficiente dinero, indica que te estás esforzando por conseguir algo con el dinero que no puedes lograr con él; algo que el dinero simplemente no puede hacer. Por ejemplo "Pertener", "ser reconocido", incluso "ser admirado", o "seguridad absoluta" o incluso "felicidad directa". A estas alturas ya sabes lo que el dinero puede hacer realmente. Otra vez lo mismo.

Ahora puede por fin si dispuesto a reconocer estos hechos básicos sobre el dinero. Después de una revisión mental factual personal, por supuesto.

Pero no es probable que lo , ¿verdad? Al menos no tan rápido. Aunque podrías empezar de inmediato. Porque eres persistente. No abandonamos nuestras ilusiones tan rápido. Difícilmente se nos pasa la borrachera tan fácilmente. Por ejemplo, mientras lees, dirás: "Realmente no entiende el dinero". O: "No es tan sencillo". O - aún más convenientemente: "Eso no es cierto". Otra actitud popular - particularmente común entre los expertos - es: "Ya sabemos todo eso". Al fin y al cabo, probablemente haya trabajado mucho por su dinero, probablemente se haya esclavizado. Es posible que haya arriesgado mucho: su familia, su salud y otras cosas. Cosas que realmente cuentan. Así que, ¡ahí lo tienes! - tener dinero debería ser algo más que sobrevivir.

Pero, repasa los libros, aprovecha un momento sin observar. ¿Qué ha salido realmente de todos tus esfuerzos por ganar dinero? Así es: has sobrevivido. Y lo hiciste, aunque perdieras a tu familia en el proceso (de facto o en sentido figurado), o aunque perdieras la salud en tu afán de dinero.

## **Entender el dinero**

o si ya no tienes ni idea de lo que es: sentirte a ti mismo, estar contigo mismo, ser permeable y sentirte bien de principio a fin -en un estado sobrio, eso sí-. Vale, también hay mucha gente que no ha sobrevivido a su implacable persecución del dinero. Por ejemplo, los que han trabajado literalmente hasta la muerte; como expresa la palabra clave japonesa "karoshi" casi como un término masivo.

Entender el  
dinero

## A la tercera

Ahora vienen los dos "on".

El primer "on" es la que aporta tener dinero.

**Tener dinero es agradable**

Estas son también todas las cosas que usted puede comprar para él. Lo siento, ¡nada más que agradable!  
Y sin embargo: después de todo.

## Entender el dinero

El segundo "sobre" se refiere a una condición para tener dinero te dé seguridad y además sea agradable.

**Tus gastos -todas las cosas útiles y menos útiles que compras con ellos- deben ser adecuados.**

Su gasto debe ser adecuado a su estilo de vida, que ha crecido con el tiempo, es decir, que se ha desarrollado lentamente y puede permanecer igual durante mucho tiempo. Es lo que se conoce como *nivel de vida*.

Nuevo, me atrevo a añadir: Además de su trabajo al servicio de la supervivencia de la especie humana. Eso ya sería algo, ¿no? Así puedes utilizar la seguridad que te proporciona un nivel de vida confortable de una forma nueva e increíblemente importante. O debería decir: ¿debes?

Si ignoras la ley de lo razonable, los placeres se perderán. Si tu nivel de vida se eleva rápida e irrazonablemente -aunque el dinero necesario para ello se haya ganado legalmente o te lo hayan regalado-, desgraciadamente, pero con todas las garantías, te encontrarás en el lado perdedor. Simplemente te hará infeliz, enfermo, vacío, corrupto o cualquier otra cosa deprimente.

Así que, ¡cuidado con ampliar tu nivel de vida! Compartir ayuda.

Y sí, esto también se aplica a lo contrario; a la pobreza artificialmente simulada.

Algunos lo llaman modestia. Pero es simplemente avaricia. Que disfrazada significa: necesidad compulsiva de seguridad.

Al fin y al cabo, lo que realmente cuenta -la supervivencia- está asegurado.

## Al cuarto

### **Gasta un poco menos de lo que ganas**

Esta es la fórmula por excelencia para ganar dinero. Puede sonar a tópico. Pero es . Y el hecho de que cada vez menos gente se atenga a ella le da a esta fórmula el lugar que le corresponde en este libro. Por lo tanto, la fórmula es más pertinente que nunca. También la necesitas como medio de resistencia contra todas las empresas e instituciones que quieren tentarte con el endeudamiento.

Para las personas sin fondo de pensiones, la fórmula se amplía ligeramente:

### **Gana un poco más en tu vida de lo que gastas en tu vida**

Precisamente el contraste entre la simple lógica de esta fórmula y la realidad, especialmente patente hoy en día, exige un examen muy práctico de la misma en la vida personal cotidiana. Gastar cada mes menos de lo que se gana. Compruébelo durante un periodo más largo - por ejemplo, durante un año - en el que se incluyan las compras más importantes. Si esto incluye un plan de pensiones o similar, inclúyalo en sus cálculos. Los datos hablan por sí solos, incluso a largo plazo. - Haga esto hasta que pueda hacerlo automáticamente. No necesitas un libro en el que enumerar todo al detalle. Un vistazo atento de vez en cuando es suficiente. A menos que seas un vago sin remedio, el equivalente femenino de esto, o que no puedas confiar en absoluto en tus instintos.

Personalmente, no creo en estas matemáticas sobre el dinero. Crea la ilusión de "tener las cosas bajo control" en lugar de promover un comportamiento inteligente. Pero, ¿qué estoy diciendo?

Las personas compulsivas lo hacen de todos modos. Sólo puedo decir con respeto: ¡seguid así! ;)

Pero en el manejo inteligente del dinero que aquí se describe, se aplica lo siguiente: en lugar de centrarte en lo que quieres ganar, concéntrate en la relación entre lo que realmente necesitas y lo que tienes. Ni lo uno ni lo otro deben fluctuar mucho, ni hacia arriba ni hacia abajo. Sobre esta base, puedes reorganizar tu trabajo y tu tiempo libre. Puedes revisar tus prioridades y

**Entender el  
dinero**

orientar.

Si es así, es útil saber más sobre lo que se supone que es la vida y lo que, en última instancia, la satisface. Te invitamos a que te ayuden con esto.

Empezando por leer las obras que se ofrecen en este sitio web, es decir, por NormalVerlag.

Entonces forma equipo con personas que tengan el mismo gran compromiso con una vida plena que tú. Así podréis apoyaros mutuamente de forma crítica y cariñosa. Si es posible, puedes hacerlo con el apoyo regular y el asesoramiento crítico y apreciativo de alguien que ya se haya convertido en un "experto" en la materia.

## Por último, el resumen:

- **Inviertes mucho en supervivencia, ¡y con razón! - Mucho, si es necesario todo. Sobrevivir -en general, seguir viviendo- es el sentido de nuestra existencia. Por tanto, es lo más importante.**
- **Naturalmente, inviertes menos en cosas "agradables". Y sin embargo...**
- **Cuando ambos están equilibrados, las proporciones son exactamente las correctas.**
- **Y "apropiado" es casi evidente en tales circunstancias.**